
Abastecimento vai a nível ‘excelente’ 
e governo Zezé é contra privatização
Pesquisa diz que serviço de água, gerido pela Sabesp, tem 91% de aprovação de moradores de Hortolândia  PÁGINA 04

TRANSPORTE FERROVIÁRIO TECNOLOGIA

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

Prefeitos das cidades a noroeste da RMC (Região Metropolitana de Campinas), 
entre eles Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), de Nova Odessa, e Chico Sar-
delli, de Americana, defenderam nesta segunda-feira (21) a extensão do trajeto 
previsto para o TIC (Trem Intercidades Paulista). Assim, o transporte ferroviário 
de passageiros poderia ser um vetor de desenvolvimento para mais cidades, co-
mo Hortolândia, Sumaré, Nova Odessa, Americana e Limeira.                      PÁGINA 05

A Prefeitura de Hortolândia anunciou nesta segunda-feira (21) a implantação do 
sistema de telegestão da iluminação pública. Essa nova tecnologia possibilita à 
cidade ter controle mais eficiente no uso de energia elétrica, evitando desper-
dício e gerando economia de recursos. A implementação do sistema de teleges-
tão integra a PPP (Parceria Público-Privada) firmada pela Administração Mu-
nicipal, em 2020.                                                                                                             PÁGINA 07

Leitinho defende extensão do 
trajeto do Trem Intercidades 

NOVO VEÍCULO

DIVULGAÇÃO

O prefeito de Monte Mor, Edivaldo Brischi (PTB), anunciou a chegada de uma nova 
viatura para a Guarda Civil Municipal, que será direcionada para a equipe do FU-
NAM (Projeto Futuro nas Mãos). “As ações desempenhadas pelo FUNAM fortalecem 
os valores aos alunos, complementam a formação desses jovens que em breve serão 
tão importantes para o desenvolvimento de nossa cidade, nosso futuro. Um traba-
lho que agrega muito significado à vida dos alunos”, afirmou o prefeito.          PÁGINA 08

Monte Mor anuncia viatura 
para Guarda Municipal

Hortolândia implanta 
telegestão da iluminação

VOTAÇÃO AGOSTO LILÁS APURAÇÃO

O Projeto de Lei nº 
65/2023, que dispõe sobre 
o parcelamento da taxa de 
licença de obras denomi-
nada “Habite-se”, abre as 
discussões da 22ª sessão 
ordinária do Legislativo 
sumareense, que acontece 
nesta terça-feira (22). De 
volta à pauta após pedido 
de vista do próprio autor, 
vereador Silvio Coltro (PL), 
a proposta estabelece re-
gras para que imóveis resi-
denciais, comerciais e in-
dustriais possam usufruir 
do benefício.            PÁGINA 06

O Departamento da 
Mulher, órgão da Prefeitu-
ra vinculado à Secretaria 
de Governo, realizou, nes-
te domingo (20), uma pan-
fletagem na avenida Tar-
sila do Amaral, no Jardim 
Amanda. Durante a ação, 
que compõe o calendário 
de atividades da campanha 
“Agosto Lilás”, a equipe do 
Departamento da Mulher 
distribuiu panfletos e exi-
biu cartazes a pedestres e 
motoristas no bairro.  O ór-
gão estima ter abordado 3 
mil pessoas.              PÁGINA 07

Um homem foi mor-
to com pelo menos três 
disparos de arma de fo-
go no início da noite des-
te sábado (19), no Jardim 
dos Ipês, em Sumaré. De 
acordo com a Polícia Ci-
vil, a vítima tinha uma 
extensa ficha criminal. 
Desde as primeiras horas 
após o assassinato, inves-
tigadores tentam identi-
ficar os autores. Policiais 
da DIG atuarão a partir 
desta terça-feira (22) na 
elucidação do caso.

PÁGINA 09

Parcelamento 
do ‘Habite-se’ 
volta a plenário 
em Sumaré

3 mil pessoas 
são abordadas 
em panfletagem 
em Hortolândia

DIG entra na 
investigação 
de homicídio 
em Sumaré

HORTOLÂNDIA QUASE FAZ NOVO MILIONÁRIO NA MEGA-SENA PG. 07

GESTÃO PROPOSTA

Consimares garante aprovação 
das contas de 2022 no TCE-SP

Sumaré pode ter Observatório 
da Violência contra a Mulher

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO Um projeto de lei de au-
toria do vereador Valdir de 
Oliveira (Republicanos) 
pretende criar o Obser-
vatório da Violência con-
tra a Mulher em Suma-
ré. A ideia é fomentar um 
banco de dados que pode-
rá nortear as políticas pú-
blicas de proteção e inclu-
são social de mulheres ví-
timas de violência na cida-
de. Nos dados e estatísti-
cas tabulados e analisados 
pelo observatório deverão 
constar qualquer forma de 
violência que vitime a mu-
lher, como lesão corporal e 
ameaça.                     PÁGINA 03

O TCE-SP (Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo) aprovou a prestação 
de contas do exercício de 
2022 do Consimares (Con-
sórcio Intermunicipal de 
Manejo de Resíduos Sóli-
dos da Região Metropoli-
tana de Campinas). Segun-
do a direção do Consima-
res, a decisão é resultado 
da “gestão financeira efi-
ciente e transparente” do 
Consórcio composto por 
sete municípios: Capivari, 
Elias Fausto, Hortolândia, 
Monte Mor, Nova Odessa, 
Santa Bárbara d’Oeste de 
Sumaré.                     PÁGINA 08 Projeto foi apresentado pelo vereador Valdir de OliveiraPresidente do Consimares, Baroni: gestão transparente
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Direito e Política 
se retroalimen-
tam. Nas demo-

cracias representativas, 
as leis – objeto primor-
dial das ciências jurídi-
cas – são gestadas, al-
teradas e extintas no ambien-
te político-partidário.

Essa realidade nem sempre 
contribui para a racionalidade 
do ordenamento positivo. A prá-
tica demonstra que agremiações 
partidárias congregam os mais 
variados interesses e represen-
tam as mais diversas correntes 
ideológicas, de modo que a sín-
tese do jogo político resulta, vez 
ou outra, em normas que podem 
parecer desapegadas da coerên-
cia idealizada para o direito.

São os custos do pluralis-
mo democrático. Longe de ser 
uma externalidade negativa, 
essa contingência foi sopesada 
quando da arquitetura das ins-
tituições, encontrando solução 
em órgãos jurisdicionais e ad-
ministrativos com competên-
cia para orientar a interpreta-
ção correta das leis e preencher 
vazios normativos.

A tese acima é comprovada 
pela recente caducidade da me-
dida provisória que ampliava a 
vigência temporal dos antigos 
diplomas de licitações e contra-
tações públicas. 

Contextualizando, recordo 
que a Nova Lei de Licitações, 
a Lei nº 14.133/21, previa que, 
após dois anos de sua publica-
ção, a legislação anterior esgota-
ria sua vigência. Ou seja, a par-
tir de 01/04/2023, só seria possí-
vel aplicar a nova norma.

Mas, atendendo ao pleito de 
inúmeros gestores e adminis-
tradores públicos, que mesmo 
após dois anos não se sentiam 

seguros quanto às novi-
dades introduzidas pe-
lo novo marco legal, o 
Chefe do Executivo Fe-
deral editou, às vésperas 
da derrogação, a Medi-
da Provisória 1.167, que 

prorrogava, até 30/12/2023, 
existência jurídica das Leis 
8.666/93,10.520/02 (Lei do Pre-
gão) e dos arts. 1º a 47 da Lei nº 
12.462/11, o Regime Diferencia-
do de Contratações – RDC. 

Ocorre que o Congresso dei-
xou de apreciar e votar esse ex-
pediente normativo de nature-
za temporária, tendo ele perdido 
seus efeitos pelo decurso do pra-
zo, em 28/07/2023. Desse mo-
do, além de constatar que con-
trovérsias político-partidárias 
resultam em questionamentos 
jurídicos importantes, é preciso 
dar uma resposta institucional 
adequada aos questionamen-
tos decorrentes da caducidade 
da medida provisória, esclare-
cendo as possibilidades de in-
cidência das normas revogadas 
pela Lei nº 14.133/21.

Ressalto ainda que no curso 
da vigência da Medida Provi-
sória 1.167, foi sancionada a Lei 
Complementar n° 198/23, que, 
de igual maneira, prolongou, até 
30/12/2023, a validade das Leis 
nºs 8.666/93, 10.520/02 (Lei do 
Pregão) e do RDC. 

Logo, a alteração promovida 
pela citada lei complementar 
encampou, de modo definiti-
vo, o texto da medida provisó-
ria, de modo que continua sen-
do possível aplicar a antiga le-
gislação de contratações públi-
cas até o penúltimo dia do exer-
cício de 2023. 

Resta, entretanto, um obstá-
culo a ser superado. 

A medida provisória especi-

ficava, na redação conferida ao 
art. 191 da Lei nº 14.133/21, as 
condições que permitiam a ul-
tratividade das leis revogadas. 
Contemplava, portanto, que o 
certame e os contratos pode-
riam ser regidos pela Lei do 
Pregão, RDC ou o diploma da 
8.666/93, mesmo após o fim de 
suas vigências, desde que hou-
vesse opção expressa por essas 
leis até 30/12/2023 e a publica-
ção do instrumento convoca-
tório ou do ato autorizativo da 
contratação direta ocorresse até 
29/12/2023. 

Ao contrário, a redação origi-
nal do art. 191, repristinada pe-
la perda de eficácia da medida 
provisória, não detalha os re-
quisitos que autorizam a conti-
nuidade da eficácia dessas leis, 
após a revogação.

Diante desse cenário de in-
certeza, devem ser resgatados os 
precedentes e pareceres técnicos 
expedidos anteriormente à edi-
ção da medida provisória e que 
ofereciam uma resposta à pos-
sibilidade de efeitos intertem-
porais das legislações pretéritas. 

Na esfera da União, cito o PA-
RECER n.º 00006/2022/CNLCA/
CGU/AGU, que facultava a es-
colha do regime jurídico de li-
citações e contratações públi-
cas desde que essa opção fosse 
exercida na fase preparatória e 
em data anterior à revogação da 
legislação aplicável. 

No mesmo sentido, o Acór-
dão 507/2023, de 22/03/2023, 
do Plenário do TCU, segundo o 
qual a eleição do regime anti-
go poderia ser feita até o termo 
final de vigência das leis pre-
visto no art. 193, II, da Lei nº 
14.133/21, devendo a publica-
ção do Edital ser materializa-
da até 31/12/2023.

Ainda é possível aplicar a Lei nº 
8.666/93, a Lei do Pregão e o RDC?

No caso do Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo, ainda que 
em orientação interna, constato 
a adoção de entendimento seme-
lhante. No Ato GP nº 11/23, publi-
cado em 29/03/2023, a possibilida-
de de licitar ou contratar com base 
nas Leis nºs 8.666/93, 10.520/02 e 
RDC poderia ser exercitada até a 
data de revogação dessas leis, sen-
do que as publicações fossem efe-
tivadas até 29/12/2023.

Nesses termos, buscando maior 
segurança jurídica para os gesto-
res públicos, compreendo que as 
dúvidas e questionamentos oca-
sionados pela perda de eficácia 
Medida Provisória 1.167 devem 
encontrar resposta nas orienta-
ções pedagógicas e técnicas dos 
organismos de Controle Externo e 
Interno e das Consultorias e Pro-
curadorias Públicas.

Os Tribunais de Contas, por 
sua vez, não podem se esque-
cer da obrigação imposta pelo 
art. 173 da Lei nº 14.133/21, uma 
vez que “deverão, por meio de 
suas escolas de contas, promo-
ver eventos de capacitação para 
os servidores efetivos e emprega-
dos públicos designados para o 
desempenho das funções essen-
ciais à execução desta Lei, incluí-
dos cursos presenciais e a distân-
cia, redes de aprendizagem, se-
minários e congressos sobre con-
tratações públicas.”

Finalizo, assim, prestando con-
tas, pois no exercício de 2022, pe-
ríodo em que presidi a Corte de 
Contas Paulista, foram promovi-
dos seis encontros técnicos visan-
do esclarecer e orientar os gesto-
res sobre a Nova Lei de Licitações. 
Esses eventos foram realizados 
em São Paulo, Araraquara, Regis-
tro, Presidente Prudente, Bauru e 
São José dos Campos, contando 
com a presença de milhares de 
pessoas. O conteúdo ficou dis-
ponibilizado nos canais virtuais 
da Escola Paulista de Contas Pú-
blicas e continua a ser acessados 
por todos aqueles que buscam se 
capacitar para melhor compreen-
der e aplicar corretamente a No-
va Lei de Licitações.

Dimas Ramalho  é Conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo
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Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove. 

TEMPERATURA

Mínima 15 o    l    Máxima 33o

Por todo lado, um 
rastro de destrui-
ção. No Havaí, 

normalmente associa-
do a um Paraíso tropi-
cal, incêndios inéditos 
já provocaram mais de 
90 mortes. No Canadá, do mes-
mo modo, centenas de queima-
das destruíram milhões de hec-
tares de florestas. Na Europa, 
uma onda de calor histórica re-
gistrou recordes de temperatu-
ras. Na Amazônia brasileira, as 
queimadas aumentaram 14% no 
primeiro semestre de 2023, em 
comparação com o mesmo pe-
ríodo do ano anterior. E aqui em 
São Paulo a situação não é dife-
rente. A estiagem prolongada já 
está afetando a vazão dos rios. 
O rio Piracicaba, por exemplo, 
está com volume 14% abaixo da 
média histórica nestes primei-
ros 15 dias de agosto.

Todo esse cenário angustiante 
é resultado de uma situação que 
os cientistas têm denominado de 
emergência climática global. O 
planeta está vivendo a intensifi-
cação de mudanças climáticas, 
provocadas por ações humanas, 
com destaque para a queima de 
combustíveis fósseis (como o pe-
tróleo, o gás natural e o carvão) e 
o desmatamento acelerado, co-
mo o registrado na Amazônia 
até pouco tempo atrás.

O panorama é tão grave que 
levou o secretário-geral da 

ONU, António Guterres, 
a afirmar recentemen-
te que “a era da fervura 
global chegou”. Dados 
do governo americano 
também apontam que, 
no início de julho, a Ter-

ra registrou os dias mais quen-
tes da história em escala global, 
com a temperatura média ultra-
passando os 17°C.

De acordo com os cientistas, 
as mudanças climáticas vão se 
intensificar nos próximos anos, 
levando mais seca e incêndios 
para algumas regiões e mais en-
chentes e furacões para outras. 
Fenômenos naturais, como o El 
Niño, agravam ainda mais toda 
essa situação.

Diante de tudo isso, a per-
gunta é o que os governos e so-
ciedade em geral podem fa-
zer? O desafio é enorme e o que 
não pode acontecer é a apatia 
e apenas o pessimismo. É pre-
ciso agir. Em minha vida pú-
blica, como prefeito de Sumaré 
em dois mandatos e agora como 
deputado estadual, no segundo 
mandato, sempre procurei estar 
muito atento ao que a natureza 
está nos dizendo.

Uma preocupação especial 
minha tem sido com a situa-
ção do abastecimento de água 
em todo estado de São Paulo 
e sobretudo na Região Metro-
politana de Campinas e toda a 
área das bacias dos rios Piraci-

caba, Capivari e Jundiaí (PCJ). 
Em 2004, quando era presiden-
te do Conselho da RMC, como 
prefeito de Sumaré, me somei 
às ações voltadas para garantir 
mais água para essa região, com 
mudanças na gestão do Siste-
ma Cantareira, um conjunto de 
grandes reservatórios existen-
tes nas proximidades de Bra-
gança Paulista. 

A curto prazo o abasteci-
mento de água nas bacias PCJ 
em geral e na RMC em parti-
cular não está ameaçado, na 
medida em que, em função das 
últimas chuvas intensas, an-
tes de começar a atual estia-
gem, os reservatórios estão em 
boas condições. Contudo, co-
mo estamos vendo, o plane-
ta todo está sentindo cada vez 
mais os impactos das mudan-
ças climáticas. Com isso, é es-
sencial que sejam tomadas to-
das as medidas de precaução 
necessárias, para evitar um de-
sabastecimento de água a mé-
dio e longo prazos.

Não podemos nos esquecer 
da forte estiagem ocorrida en-
tre 2014 e 2015, que atingiu em 
cheio a região do PCJ e por pou-
co não provocou uma catástro-
fe em termos de abastecimento. 
A população continua crescen-
do muito nessa região, o dobro 
da média nacional, como de-
monstraram os recentes resul-
tados do Censo. Somente a Re-

gião Metropolitana de Campi-
nas recebeu 400 mil novos mo-
radores na década recente. 

Com o crescimento popula-
cional contínuo e as ameaças 
crescentes derivadas da emer-
gência climática, é fundamen-
tal que seja conquistada a segu-
rança hídrica na RMC e em to-
da a área das bacias PCJ. Nes-
se sentido, obras como as das 
barragens de Pedreira e Ampa-
ro são fundamentais, pois so-
madas elas vão garantir cerca 
de 6 mil litros por segundo a 
mais de água disponível para 
a RMC. Infelizmente as obras 
nessas barragens estão paradas 
e estou me posicionando diante 
do governo do estado e do De-
partamento de Águas e Ener-
gia Elétrica (DAEE) para que 
elas sejam retomadas o mais 
breve possível. Essas obras es-
tão paradas porque as empre-
sas que eram responsáveis não 
cumpriram o cronograma e o 
DAEE cancelou então os contra-
tos. Mas são obras fundamen-
tais para uma importante re-
gião do estado.

Vou continuar, em meu man-
dato, atento ao que a natureza 
está clamando. E o momento 
é de ação, rápida e firme. De-
vemos nos preparar cada vez 
mais para os efeitos das mu-
danças do clima, que, tudo in-
dica, serão duradouros e cada 
vez mais intensos.

A hora é agir contra as mudanças climáticas
Dirceu Dalben  é deputado estadual



O PAT (Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador) de 
Sumaré está com 38 novas 
oportunidades para quem 
busca o primeiro empre-
go ou uma recolocação no 
mercado de trabalho.

As pessoas que se enqua-

dram nos perfis solicitados 
podem se candidatar e de-
vem se dirigir ao PAT, loca-
lizado na rua Justino Fran-
ça, 143, Centro, de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 
17h. O Posto de Atendimen-
to ao Trabalhador de Su-
maré disponibiliza o telefo-
ne (19) 3803 – 3003 para dú-
vidas e mais informações.

O PAT comunica que não 
passa informações referen-
te ao nome da empresa e 
salário pelo WhatsApp.

As vagas são rotativas e 
diárias, podendo preen-
cher a quantidade de en-
caminhamentos necessá-
rios ao decorrer do dia e fi-
nalizar a vaga no sistema 
sem aviso prévio.

PAT de Sumaré abre 38 
novas vagas de emprego 

Interessados devem se dirigir ao PAT na rua Justino França, 143, no Centro

MERCADO DE TRABALHO

A Central de Cadastro 
Único, órgão da Secreta-
ria Municipal de Inclu-
são, Assistência e Desen-
volvimento Social, reali-
zou 93 atendimentos em 
ação itinerante realiza-
da na Praça Recanto dos 
Sonhos, localizada na 

rua José Vieira dos San-
tos, 302, ao lado do CEU 
(Centro de Esportes e Ar-
tes Unificados).

Os atendimentos acon-
teceram no fim da última 
semana, das 9h às 12h e 
das 13h às 15h. A popula-
ção pôde realizar atualiza-
ções cadastrais, além de ti-
rar dúvidas sobre progra-
mas e benefícios sociais.

CadÚnico realiza 
93 atendimentos no 
Recanto dos Sonhos

AÇÃO ITINERANTE

Atendimento móvel foi realizado no fim da última semana

DIVULGAÇÃO

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Leitinho defende 
extensão do Trem 
Intercidades de 
PassageirosCIDADES

Os parlamentares jo-
vens de Sumaré elegeram 
uma nova Mesa Diretora 
para o segundo semestre 
de 2023. A eleição ocor-
reu na manhã deste sába-
do (19), em sessão ordiná-
ria do Parlamento Jovem 
realizada na Câmara Mu-
nicipal. A nova Mesa Dire-
tora foi eleita com 12 votos 
e é composta por Marcel-
le Benecasse Braga (pre-
sidente), Maria Eduarda 
Alves (1ª vice-presidente), 
Camilly Mariano da Silva 
Meira (2ª vice-presiden-
te), Kayná Cavalcante de 

Oliveira (1ª secretária) e 
Cauan Henrique dos San-
tos Barbosa (2º secretário).

O Parlamento Jovem é 
coordenado pela Escola 
do Legislativo Professora 
Ceilita Miranda de Nadai, 
que tem o vereador Valdir 
de Oliveira (Republicanos) 
como presidente. O proje-
to tem como objetivo esti-
mular a cidadania e pro-
mover o debate sobre po-
lítica e democracia entre 
alunos do Ensino Médio. 
Os parlamentares jovens 
são apadrinhados pelos 
vereadores de Sumaré e, 

ao longo do ano, exercem 
a vivência dos trabalhos 
do Poder Legislativo.

Além das sessões men-
sais, os estudantes par-
ticipam de atividades de 
formação promovidas pe-
la Escola do Legislativo. 
Neste sábado, a capacita-
ção abordou os “Diálogos 
entre a Constituição e o 
ECA”. A palestra foi mi-
nistrada pelo procurador 
da Câmara Municipal de 
Sumaré e professor de Di-
reito, Dr. Rocinio Oliveira 
Fragoso Neto.

| Da Redação

Parlamento Jovem de Sumaré elege nova Mesa Diretora

Nova formação de parlamentares jovens vai conduzir sessões até o final do ano
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Projeto cria banco de dados para planejar políticas públicas de proteção e inclusão social de vítimas; estatísticas 
tabuladas devem observar toda forma de violência, inclusive psicológica e patrimonial, além de feminicídios 

Um projeto de lei de au-
toria do vereador Valdir de 
Oliveira (Republicanos) 
pretende criar o Observa-
tório da Violência contra a 
Mulher em Sumaré. A ideia 
é fomentar um banco de 
dados que poderá nortear 
as políticas públicas de pro-
teção e inclusão social de 
mulheres vítimas de vio-
lência na cidade. A medida 
consta no Projeto de Lei nº 
183/2023. O PL passará pe-
las comissões da Câmara e 
depois poderá ser pautado 
para votação.

Nos dados e estatísticas 
tabulados e analisados pelo 
observatório deverão cons-
tar qualquer forma de vio-
lência que vitime a mulher, 
como lesão corporal, amea-
ça, todas as formas de vio-
lência psicológica e patri-
monial, além de feminicí-

dio tentado ou consumado.
Os dados deverão ser ex-

traídos das bases das secre-
tarias municipais de Saúde; 
Cidadania; Inclusão, Assis-
tência e Desenvolvimento 
Social; Educação; Seguran-
ça Pública; além da Delega-
cia de Defesa da Mulher, do 
Ministério Público e da De-
fensoria Pública.

Ainda conforme o pro-
jeto de lei, o método a ser 
utilizado para coleta, ta-
bulação e trabalho dos da-
dos deverá seguir um pa-
drão único. O período para 
divulgação dos dados e do 
Relatório da Violência con-
tra a Mulher no Município 
de Sumaré será semestral. 
Os relatórios deverão ser di-
vulgados de forma ampla e 
transparente para que o pú-
blico possa ter acesso fácil.

Além disso, a apresenta-
ção do relatório deverá ser 
exposta e debatida no âm-
bito do Conselho Munici-

pal dos Direitos da Mulher. 
“As estratégias e planos pa-
ra registro de informações 
pretendem contribuir de 
forma mais ampla para ge-
rar dados que demonstrem 
a magnitude da violência 
contra as mulheres como 
uma questão a ser enfren-
tada por diferentes setores 
e categorias profissionais”, 
defende o vereador Valdir.

Caso a lei seja aprovada, 
os profissionais das redes 
de saúde, educação, assis-
tência e segurança pública 
do município serão obriga-
dos a registrar os casos de 
violência contra a mulher 
em banco de dados especí-
fico. Desta mesma forma, 
devem registrar ou orien-
tar o registro de ocorrên-
cia policial em casos que 
caracterizem crimes, re-
presentando, assim, uma 
forma efetiva do municí-
pio para reduzir a subno-
tificação de casos à Justiça.

Vereador propõe Observatório da 
Violência contra Mulher em Sumaré

4 Ajudante de Açouguei-
ro – 1 vaga PCD (Pessoas 
com Deficiência)
4 Ajudante de Carga e 
Descarga – 1 vaga PCD 
(Pessoas com Deficiência)
4 Supervisor de Montagem 
Eletromecânica – 1 vaga
4 Auxiliar de Cozinha – 1 
vaga PCD (Pessoas com 
Deficiência)
4 Costureira - 1 vaga
4 Motorista Bitrem/ Ro-
dotrem – 10 vagas
4 Auxiliar de Obras - 3 va-
gas
4 Operador de Acaba-
mento – 1 vaga
4 Operador de Urdideira 
– 1 vaga
4 Preparador de Alimen-
tos – 1 vaga PCD (Pessoas 
com Deficiência)
4 Eletricista Predial – 3 
vagas
4 Auxiliar de Engenharia 
– 3 vagas
4 Técnico Planejamento 
de Obras – 3 vagas
4 Promotor de Vendas – 
5 vagas
4 Laminador – 1 vaga
4 Modelador Laminador 
– 1 vaga
Técnico de Edificações – 
1 vaga

VAGAS DISPONÍVEIS

Da Redação  l  SUMARÉ
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Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Projeto do vereador 
Valdir de Oliveira 
(Republicanos) 
prevê divulgação de 
relatório da violência
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Dados revelam que serviço possui 
91% de satisfação entre moradores; 
em três meses, abastecimento teve 
alta de 15 pontos, mostra INDSAT

Pesquisa do INDSAT 
(Indicadores de Satisfa-
ção dos Serviços Públi-
cos) aponta que Horto-
lândia chegou a nível de 
“excelência” quando o as-
sunto é abastecimento de 
água. Esse setor da cida-
de é gerenciado pela Sa-
besp (Companhia de Sa-
neamento Básico do Es-
tado de São Paulo), que se 
aproxima da privatização 
dos serviços, segundo o 
governo estadual.

De acordo com os da-
dos da pesquisa, depois de 
mais de dois anos, o abas-
tecimento de água chegou 
ao grau de excelência me-
dido pelo INDSAT. O se-
tor obteve 812 pontos e os 
números superam a média 
das Cidades de Médio Por-
te aferidas pelos levanta-
mentos. A média das cida-
des do porte de Hortolân-
dia é de 778 pontos. 

O abastecimento público 
local é o primeiro coloca-
do entre 16 setores avalia-
dos por moradores de Hor-
tolândia e foi o único a che-
gar ao nível de excelência, 
segundo o INDSAT.

Os dados se referem à 
evolução de março para ju-
nho deste ano, com cresci-
mento de 15 pontos no se-
tor na cidade.

“O mesmo desempenho 
foi observado na aprova-
ção. 91,7% aprovaram o 
abastecimento da cidade, 
representando o maior re-
sultado entre novembro de 
2020 e junho de 2023. 17,2% 
dos entrevistados classifi-
cam o serviço como ótimo, 
enquanto 74,5% julgam o 
abastecimento bom. Em 
março, as avaliações po-
sitivas registraram 90,2%. 
O patamar atual supera os 
números do mesmo perío-
do do ano anterior, quando 
o abastecimento recebeu 
83,9% de ótimo e bom em 
junho de 2022”, pontuou 
publicação do INDSAT. 

Cerca de 400 moradores 
maiores de 16 anos partici-
param da pesquisa. Desse 
total, 2% reprovaram o ser-
viço. A pesquisa tem mar-
gem de erro de 4,8% sob in-
tervalo de confiança de 95%. 

Pela metodologia do ins-
tituto, acima de 800 pontos 
é considerado grau de ex-
celência dos serviços. No 
outro extremo, abaixo de 
350 pontos e de 200 pon-
tos, serviços são classifica-
dos com baixo grau e bai-
xíssimo grau de satisfação, 
respectivamente.

PRIVATIZAÇÃO
O governo Tarcísio de 

Freitas (Republicanos) afir-
mou ter “certeza” de que a 
privatização da Sabesp irá 

Pesquisa põe abastecimento de água 
em nível ‘excelente’ em Hortolândia

Abastecimento de água é aprovado por moradores, diz levantamento

DIVULGAÇÃO

Estão abertas as inscri-
ções para o evento “Missão 
Empresarial Sebrae (Ser-
viço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empre-
sas): “Beauty Fair 2023”. A 
Feira da Beleza, gratuita, 
organizada pelo Sebrae, 

tem o apoio da Prefeitura 
de Hortolândia. 

Segundo a Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho, Turis-
mo e Inovação, o evento é 
voltado a profissionais da 
área da beleza, que tenham 
CNPJ (Cadastro Nacional 
da Pessoa Jurídica).

A feira acontecerá no Ex-

po Center Norte, em São 
Paulo, entre os dias 9 e 12 
de setembro. A delegação de 
Hortolândia sairá no dia 11 
(segunda-feira), às 7h30, do 
Hortofácil, central de servi-
ços municipais, localizada 
na rua Argolino de Moraes, 
405, na Vila São Francisco. 
O retorno está previsto para 
as 17h do mesmo dia.

Hortolândia abre inscrições para Feira da Beleza

Evento gratuito, organizado pelo 
Sebrae, tem o apoio da Prefeitura

EDIÇÃO 2023

DIVULGAÇÃO
Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  HORTOLÂNDIA
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411,8
MIL MORADORES
Atendidos pela 
companhia, podem 
ser contemplados 
com a possível 
redução tarifária

Ainda segundo a Secreta-
ria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho, Turismo e 
Inovação, participar da fei-
ra “é uma oportunidade en-
riquecedora para quem em-
preende na área”. “A Beauty 
Fair é reconhecida como um 
dos maiores e mais impor-
tantes eventos para os profis-
sionais do segmento de bele-
za. É uma verdadeira vitrine 
de tendências, inovações e o 
melhor do mercado cosmé-
tico, estético e de bem-estar. 
A cada edição, reúne marcas, 
especialistas e entusiastas de 
todo o mundo para trocar ex-
periências, conhecimento e, 
principalmente, para fazer 
negócios”, destaca o secre-
tário Dimas Corrêa Pádua.

Em nota oficial, o go-
verno Zezé Gomes des-
tacou sua postura con-
trária à privatização da 
Sabesp (Companhia de 
Saneamento Básico do 
Estado de São Paulo). A 
administração munici-
pal expressou “convic-
ção” de que os serviços 
prestados pela empresa 
pública, controlada pe-
lo Governo do Estado, 
atendem as necessida-
des dos moradores, com 
a água chegando a 100% 
dos imóveis.

“O abastecimento de 
água merece uma página 
especial em nossa histó-

ria. Toda essa aprovação 
apontada pela pesqui-
sa da INDISAT é fruto de 
muita luta dos morado-
res de Hortolândia. Aqui, 
antes mesmo da eman-
cipação, a falta d´água 
era uma triste realidade 
e que se arrastou por al-
guns anos mesmo depois 
do distrito se tornar mu-
nicípio. A partir de 2005, 
por meio de muito diálo-
go, a Sabesp veio aprimo-
rando o serviço de abas-
tecimento e avançando 
no serviço de coleta e tra-
tamento de esgotos. Ho-
je temos 100% das casas 
abastecidas, 98% do esgo-

to é coletado e tratamos 
100% do que é coletado”, 
pontua a Prefeitura. 

“Sem dúvida essa efi-
ciência é sentida pelos 
moradores, que contam 
com água de qualidade 
24 horas. Nosso Gover-
no entende que os ser-
viços prestados pela Sa-
besp, empresa pública 
controlada pelo Gover-
no do Estado de São Pau-
lo, no município de Hor-
tolândia, são de excelên-
cia e por esse motivo so-
mos contra a sua priva-
tização”, completou, em 
nota enviada ao Tribu-
na Liberal.         | Paulo Medina

Governo Zezé é contra privatização da Sabesp

reduzir a tarifa de água pa-
ra consumidores. Cerca de 
411,8 mil moradores, aten-
didos pela companhia em 
Hortolândia, Monte Mor e 
Paulínia, podem ser con-
templados com a possível 
redução tarifária. Agora, o 
governo informou que ana-
lisa qual índice exato de re-
dução será dado em caso de 
desestatização da compa-
nhia de saneamento. O es-
tudo de privatização segue 
em andamento.

Conforme o Estado, a 
condição primária dada 
pelo governador Tarcísio de 
Freitas para a concessão da 
companhia de saneamento 
ao setor privado foi a redu-
ção do custo à população. 

Atualmente, a Sabesp é 
responsável pelo forneci-
mento de água a 375 mu-
nicípios no Estado. Com a 
desestatização, o Execu-
tivo planeja estender esse 
atendimento para cerca de 
1 milhão de paulistas que 
hoje não são atendidos pe-
la empresa.

Por outro lado, há parla-
mentares contrários à pos-
sibilidade de privatização, 
como a deputada estadual 
Ana Perugini (PT).
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Consimares garante 
aprovação das 
contas de 2022 
pelo TCE-SPCIDADES

Mais de 2.000 pessoas 
passaram pela Praça Li-
near Celso Gomes dos Reis 
Aprígio, entre o Residen-
cial 23 de Maio e o Jardim 
São Manoel, no sábado 
(19), durante dois eventos 
inéditos promovidos pela 
Prefeitura de Nova Odes-
sa: a programação de la-
zer do “Dia do Folclore” e 
o 1º mutirão de serviços do 
“Prefeitura no Bairro”.

Diante do público, o pre-
feito Cláudio José Schooder, 
o Leitinho, e o vice Ales-

sandro Miranda, o Minei-
rinho, ambos do PSD, con-
firmaram a realização de 
novas edições dos mutirões 
e atendimentos em breve, 
em outra região da cidade.

“Nossa intenção era 
exatamente essa, trazer 
os atendimentos até a po-
pulação das regiões mais 
carentes da cidade, devol-
vendo um pouco do que as 
pessoas pagam de impos-
tos e proporcionando esses 
momentos de lazer para as 
famílias”, afirmou o prefei-
to Leitinho.

Na parte da ação volta-
da às crianças e adolescen-

tes (o “Dia do Folclore”), 
a Prefeitura ofereceu jo-
gos e brincadeiras tradi-
cionais, como oficina de 
pipas, aulas de bolinha de 
gude, pião, amarelinha, 
pega-pega, corrida no sa-
co, cabo de guerra, ovo na 
colher, carrinho de roli-
mã etc. Foram distribuí-
das 500 pipas.

A GCM (Guarda Civil 
Municipal) promoveu a 
conscientização contra o 
uso do cerol (que é proibi-
do), trocando linhas cor-
tantes por linhas normais, 
e a Secretaria de Educação 
levou contação de histó-

rias, pintura de rosto e de-
senhos. Mas a grande atra-
ção foram os coloridos per-
sonagens da Catavento Bra-
sil, que tiraram fotos e in-
teragiram com as crianças.

“O maior resultado foi 
ver a satisfação das crian-
ças no resgate das brinca-
deiras e jogos populares. 
As crianças da atual gera-
ção puderam brincar co-
mo seus pais e avós brinca-
vam, com bolinha de gude, 
carrinho de rolimã, soltar 
pipa, brincadeiras de gin-
cana etc”, acrescentou o 
secretário de Esportes Re-
nan Reis.

Mais de 2 mil vão ao ‘Dia do Folclore’ e ‘Prefeitura no Bairro’

Público participou e interagiu em evento cultural

EVENTOS INÉDITOS

DIVULGAÇÃO

Chefe do Executivo destaca 
transporte ferroviário como vetor 
de desenvolvimento para Nova 
Odessa, Sumaré e Hortolândia

Prefeitos das cidades a 
noroeste da RMC (Região 
Metropolitana de Campi-
nas), entre eles Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
de Nova Odessa, e Chico 
Sardelli, de Americana, 
defenderam nesta segun-
da-feira (21) a extensão do 
trajeto previsto para o TIC 
(Trem Intercidades Paulis-
ta), que a princípio vai ligar 
São Paulo a Campinas. As-
sim, o transporte ferroviá-
rio de passageiros poderia 
ser um vetor de desenvolvi-
mento para mais cidades, 
como Hortolândia, Suma-
ré, Nova Odessa, America-
na e Limeira. O tema foi de-
batido na presença do se-
cretário de Estado das Par-
cerias em Investimentos, 
Rafael Benini.

O tema foi debatido du-
rante a reunião mensal dos 
prefeitos e representantes 
das 20 cidades da metró-

pole e do Governo do Esta-
do, que compõem o Conse-
lho de Desenvolvimento da 
RMC. O encontro ocorreu 
no hotel The Royal Palm 
Plaza em Campinas e teve 
ainda, na pauta, o “Infra-
tech Mobilidade”, do Insti-
tuto Cidades Inteligentes, 
sobre Gestão Pública Inte-
ligente nesta área. 

O secretário Benini apre-
sentou detalhes do planeja-
mento e aspectos técnicos 
para a implantação do TIC 
e os benefícios para as ci-
dades, para as pessoas e a 
economia. Segundo Benini, 
o leilão para definir quem 
executará as obras do TIC 
está previsto para 28 de no-
vembro deste ano. O inves-
timento será de cerca de R$ 
12,8 bilhões no trecho São 
Paulo-Campinas.

A 3ª edição do PAC (Pro-
grama de Aceleração do 
Crescimento) do Governo 
Federal também investirá 
no TIC, segundo ele. “Con-
seguimos qualificar o pro-

jeto para o PAC e já temos 
consórcios interessados. A 
tarifa máxima da passa-
gem está prevista para R$ 
64,00”, disse o secretário.

“Não podemos abrir mão 
do Trem Intercidades até 
Nova Odessa e além. As-
sim como as cidades a su-
deste da RMC e a própria 
Campinas serão muito be-
neficiadas com a retomada 
do transporte de passagei-
ros por trem até a capital, 

o restante da nossa região, 
que já conta com os trilhos 
da Rumo (para transpor-
te apenas de cargas), tam-
bém precisa ser contempla-
do. Temos certeza de que 
o secretário e o governa-
dor Tarcísio de Freitas vão 
olhar esse pedido com ca-
rinho”, afirmou o prefeito 
Leitinho logo após a reu-
nião dos prefeitos e repre-
sentantes do Governo.

“O Trem Intercidades é 

fundamental para a Região 
Metropolitana de Campi-
nas. Quero reforçar a im-
portância deste modal fer-
roviário para passageiros 
porque será uma opção de 
transporte até São Paulo, 
além do sistema rodoviá-
rio da Anhanguera e Ban-
deirantes, e vai trazer mais 
investimento e desenvolvi-
mento para a região”, consi-
derou o prefeito campineiro 
Dário Saadi (Republicanos).

A princípio, o TIC per-
correrá os 101 km de São 
Paulo a Campinas em 1 
hora e 4 minutos, aten-
dendo Jundiaí, Louvei-
ra, Vinhedo e Valinhos, 
com saídas em intervalos 
de 15 minutos nos horá-
rios de pico. A rota que in-
clui Campinas passará pe-
la área de 200 mil metros 
quadrados do Pátio Ferro-
viário, abrangendo o Cen-
tro e a Vila Industrial.

Leitinho entre prefeitos Chico Sardelli (Americana), Dario Saad (Campinas) e Rafael Piovesan (SBO) em encontro regional

Leitinho defende extensão do trajeto 
do Trem Intercidades de Passageiros

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Nova 
Odessa passa a oferecer 
a partir desta terça-feira 
(22) mais uma modalida-
de gratuita através das Es-
colinhas Esportivas: o cara-
tê. A iniciativa visa incenti-
var cada vez mais os mora-
dores a cultivarem a práti-
ca regular tanto do espor-
te quanto de atividades fí-
sicas. A nova modalidade 
pode ser praticada no Gi-
násio Municipal de Espor-
tes do Jardim Santa Rosa, 
em três períodos.

Às terças-feiras e sex-
tas-feiras, as aulas gratui-
tas vão das 9h30 às 10h30, 
e às terças e quintas, das 
17h às 18h (faixa etária de 
06 a 16 anos). Nas quartas-

-feiras, das 18h30 às 20h30 
(crianças a partir dos 10 
anos e adultos). As aulas se-
rão ministradas pelo pro-
fessor Leonardo Nakaoka, 
sob a coordenação da sen-
sei Renata Keiko (faixa pre-
ta 4º dan), responsável pe-
lo projeto.

“A pedido do nosso pre-
feito Cláudio Schooder, o 
Leitinho, que quer incen-
tivar cada vez mais a prá-
tica de atividades físicas e 
esportivas, a Secretaria de 
Esportes segue amplian-
do as opções. Já havíamos 
inserido no calendário se-
manal o futebol de campo, 
contemplando tanto meni-
nos quanto meninas, e ago-
ra passamos a ofertar tam-
bém o caratê”, explicou o se-
cretário municipal de Es-
portes, Renan Reis.

Nova Odessa amplia grade das Escolinhas Esportivas

Inscrição para praticar o caratê pode ser feita antes da aula

DIVULGAÇÃO

NOVA MODALIDADE
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imediato), levem uma gar-
rafinha de água (que pode 
ser abastecida no bebedou-
ro do Ginásio) e estarem de 
chinelo, pois não poderão 
transitar descalços antes de 
pisar no tatame. “Estamos 
iniciando as aulas nesses 
horários, mas já com pre-
visão de abrir mais turmas 
em breve”, disse.

ESCOLINHAS
As Escolinhas Esportivas 

têm oportunidades tanto pa-
ra o público infantil quan-
to adulto, em várias modali-
dades: handebol, vôlei, bas-
quete, zumba, taekwondo, 
kung-fu, judô e muay thai, 
futebol e futebol de salão. 
Para facilitar, as aulas gra-
tuitas ocorrem de forma des-
centralizada nos quatro gi-
násios da cidade e nos cam-

pos de futebol, além do Es-
paço Melhor Idade da rua 
Heitor Penteado, no Centro.

A Secretaria Municipal de 
Esportes colocou à disposi-
ção dos novaodessenses o 
canal de atendimento via 
WhatsApp (19) 99321-8383. 
Através dele, a população 
pode sanar dúvidas mesmo 
no período noturno e finais 
de semana, já que o número 
convencional (19) 3498.1561 
funciona no horário de ex-
pediente da Secretaria.

Além da grade com inú-
meras opções, com modali-
dades para todos os gostos 
e idades, a descentralização 
do calendário também favo-
rece. A oferta do esporte nos 
quatro cantos do município 
amplia as opções às famí-
lias que podem escolher a 
modalidade perto de casa.

De acordo com a sensei 
Renata Keiko, a inscrição 
dos interessados em prati-
car o caratê pode ser feita 
antes da aula. Ela também 

solicita que os alunos este-
jam com roupas adequadas 
para a prática esportiva, ou 
seja, shorts e camiseta (não 
é necessário o quimono de 



FLEXIBILIDADE

TERÇA-FEIRA,
22 DE AGOSTO DE 2023 CIDADES06 Tribuna Liberal

Proposta estabelece regras para imóveis residenciais, 
comerciais e industriais aderirem ao benefício; matéria 
prevê parcelamento em até seis vezes a setor comercial

O Projeto de Lei nº 
65/2023, que dispõe sobre 
o parcelamento da taxa de 
licença de obras denomina-
da “Habite-se”, abre as dis-
cussões da 22ª sessão ordi-
nária do Legislativo suma-
reense, que acontece nesta 
terça-feira (22). De volta à 
pauta após pedido de vista 
do próprio autor, vereador 
Silvio Coltro (PL), a proposta 
estabelece regras para que 
imóveis residenciais, co-
merciais e industriais pos-
sam usufruir do benefício.

De acordo com a pro-
positura, o parcelamento 
previsto será realizado me-
diante requerimento do in-
teressado, de acordo com o 
tipo de imóvel cadastrado. 
No caso de imóveis resi-
denciais, será considerado 
o máximo de três parcelas 
mensais; para imóveis co-
merciais, será de até seis 
parcelas mensais; e para os 

industriais, até nove par-
celas mensais.

O PL determina que so-
mente será deferido o par-
celamento mediante a in-
clusão de todos os débitos 
pendentes, não se admitin-
do, em nenhuma hipótese, 
parcelamentos parciais. A 
expedição de documentos 
relacionados ao “Habite-se” 
fica condicionada ao paga-
mento da primeira parcela.

Silvio Coltro explica que 
“o ‘Habite-se’ é o ato admi-
nistrativo emanado por au-
toridade competente, que 
autoriza o início da utili-
zação efetiva da constru-
ção, atestando que as exi-
gências estabelecidas pela 
Prefeitura para a aprovação 
do projeto foram devida-
mente executadas e cum-
pridas. Com a possibilidade 
de diluição desta despesa, 
com um maior tempo para 
a quitação da dívida e com 
um planejamento financei-
ro adequado por parte de 
nossos contribuintes, espe-

ramos a redução do núme-
ro de inscrições em dívida 
ativa e de cobranças judi-
ciais, quando comparado 
à obrigatoriedade de fazer 
o pagamento do valor inte-
gral em parcela única”, jus-
tifica Coltro.

O atraso no pagamen-
to de duas ou mais parce-
las consecutivas implicará 
em vencimento antecipa-
do da dívida, com imedia-
to encaminhamento ao se-
tor competente para inscri-
ção em dívida ativa e pos-
terior cobrança judicial. Já 
a falta de pagamento, total 
ou parcial, dentro dos pra-
zos fixados para quitação 
das parcelas, sujeita o in-
frator a correção monetá-
ria do débito, juros mora-
tórios e multa de 2%.

SESSÃO 
Marcada para 15h, no 

Plenário José Maria Ma-
tosinho, a reunião desta 
terça-feira também conta 
com a discussão e votação 

do Projeto de Resolução nº 
9/2023, de autoria de Lu-
cas Agostinho (União Bra-
sil), Joel Cardoso (PSD), 
João Maioral (PDT) e Pe-
reirinha (PSC). A proposta 
dispõe sobre a criação da 
Frente Parlamentar Evan-
gélica da Câmara Munici-
pal de Sumaré.

A seguir, os parlamenta-
res votam o PL nº 170/2023, 
apresentado por Rodrigo 
Dorival Gomes (Cidada-
nia). O projeto institui, no 
âmbito do Município de 
Sumaré, o Mês Maio Furta-
-cor, dedicado às Ações de 
Conscientização, Incenti-
vo ao Cuidado e Promoção 

da Saúde Mental Materna.
Os debates se encerram 

com a votação do PL nº 
182/2023, que institui, no 
calendário oficial do Mu-
nicípio, o Dia de Combate 
a Endometriose. A propo-
situra é de autoria do ve-
reador Rai do Paraíso (Re-
publicanos).

Projeto do vereador Silvio Coltro está de volta à pauta na sessão desta terça-feira

Projeto de parcelamento do ‘Habite-se’ 
retorna à votação na Câmara de Sumaré

DIVULGAÇÃO
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1º Item – Revisão da Projeção Orçamentária Ordinária do Período Janeiro/2023 a 
Dezembro/2023. 

2º Item – Aprovação do PROGRAMA INADIMPLÊNCIA ZERO, com propostas de 
parcelamentos em boleto ou cartão de crédito, concessão de descontos para pagamentos a 
vista etc., conforme propostas anexo. 

3º Item – Projeto salão de festas – APRESENTAÇÃO E VALOR DE INVESTIMENTO PARA 
CONSTRUÇÃO. 

4º Item – Deliberação e aprovação de alteração e inclusão do regulamento interno; 
 

 

 

 

 

                                                            
 

Ficam convocados os Senhores Proprietários a Associados da ASSOCIAÇÃO DOS 
PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO LOTEAMENTO JARDIM GOLDEN PARK RESIDENCE, para 

Assembleia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 11 DE SETEMBRO DE 2023, às 19:00 horas em 

primeira convocação com número legal de condôminos ou às 19:30 horas, em segunda convocação, 

com qualquer número de condôminos caso não haja numero legal na primeira convocação, a ser 

realizada no salão de festas da Associação, sito a Avenida Santana, 1990 – Parque Ortolândia – 

Hortolandia – SP, a fim de deliberarem sobre os assuntos da ordem do dia: 

 

 
Campinas, 17 de agosto de 2023. 

 

Associação dos Prop. e Mor. do Loteamento  
Jardim Golden Park Residence 

NOTAS: 
 

A) Os condôminos que não puderem comparecer, poderão fazer-se representar por procurador 

devidamente habilitado para esse fim. 

B) Os condôminos, que não comparecerem e nem se fizerem representar por procurador, 

estarão aprovando implicitamente as resoluções tomadas pela Assembleia, não sendo aceitas 

reclamações posteriores.  

C) Os condôminos em débito com suas obrigações para com a Associação, não poderão tomar 

parte nas deliberações, conforme preceitua o Estatuto em seu Artigo. 6° - Paragrafo 1°. 

  

 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL 

EXTRAORDINÁRIA DA ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E 

MORADORES DO LOTEAMENTO JARDIM GOLDEN PARK 

RESIDENCE 
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Para quem procura uma 
qualificação, mas não tem 
condições financeiras de 
investir nos estudos, a 
unidade do Grau Técnico 
Sumaré abriu inscrições 
para bolsas educacionais 
de qualificação técnica e 
profissionalizante 100% 
gratuitas.

As bolsas de estudo são 
para os cursos de Técni-
co em Farmácia, Técnico 
em Eletrotécnica e Técnico 
em Administração. Ao to-
do, são dez bolsas disponí-
veis. A expectativa é que as 
aulas comecem ainda este 
ano, mas o início dos novos 
cursos depende da forma-
ção das turmas. 

A disponibilidade das 
bolsas gratuitas de ensi-
no faz parte do programa 
Grau Social, desenvolvido 
em todas as unidades da re-
de com o intuito de demo-
cratizar o ensino com for-
mação de qualidade.

Para garantir a vaga é ne-
cessário atender alguns re-
quisitos solicitados dos cur-
sos técnicos, como estar de-
sempregado, ter disponibili-
dade para aulas presenciais, 
e ter cursado o Ensino Mé-
dio completo, entre outros. 

“Infelizmente o ensino 
de qualidade não é acessí-
vel a todos. Mas por meio 
do Grau Social oferecemos 
oportunidade de qualifica-
ção gratuita a jovens talen-
tos e também a adultos que 
querem voltar a estudar. Es-

ta iniciativa é uma grande 
realização da rede, que se-
gue a premissa que incenti-
va o conhecimento huma-
no para o maior número de 
pessoas possíveis”, comenta 
Adriana Guerra, coordena-
dora geral do Grau Técnico 
Sumaré. Além da mensali-
dade, a bolsa também con-
templa o material didático 
utilizado no curso. 

As inscrições para con-
correr a uma das bolsas 
podem ser feitas pelo site 
www.grausocial.com.br, 
onde também está o edi-
tal com todos os requisitos 
para se inscrever. O prazo 
de inscrições para concor-
rer a uma das bolsas ofe-
recidas pelo Grau Técnico 
Sumaré termina no dia 31 
de agosto.

Colégio Grau Técnico Sumaré 
abre inscrições para bolsas 

Bolsas estão disponíveis para cursos de Farmácia, Eletrotécnica e Administração

DIVULGAÇÃO

ENSINO GRATUITO

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Sinalização é concluída na 
Av. Marcelo Pedroni, em Sumaré

A Secretaria de Mobilidade Urbana e Rural de Sumaré concluiu nesta segunda-fei-
ra (21) a pintura e sinalização do solo na avenida Marcelo Pedroni, no Parque Fran-
ceschini. Além do asfalto novo, trabalho realizado pela Secretaria de Obras, a Pre-
feitura realizou a pintura de solo, a fim de garantir que as faixas e sinalizações es-
tejam nítidas e visíveis. “Isso significa uma circulação mais organizada e uma expe-
riência de trânsito mais tranquila para todos”, avalia o Executivo.                   | Da Redação
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CONTROLE MAIS EFICIENTE

Sistema possibilita detecção em tempo real de situações que necessitam de reparos e 
troca de luminárias de LED queimadas; 20 mil pontos estão equipados com a tecnologia 

A Prefeitura de Hortolân-
dia anunciou nesta segun-
da-feira (21) a implantação 
do sistema de telegestão da 
iluminação pública. Essa 
nova tecnologia possibilita 
à cidade ter controle mais 
eficiente no uso de energia 
elétrica, evitando desper-
dício e gerando economia 
de recursos.

 A implementação do 
sistema de telegestão inte-
gra a PPP (Parceria Públi-
co-Privada) firmada pela 
Administração Municipal, 
em 2020. A PPP viabilizou 
a modernização do siste-
ma de iluminação pública 
da cidade com a troca das 
antigas lâmpadas de vapor 
de sódio pelas atuais lumi-
nárias de LED que são mais 
potentes e econômicas.

 O consórcio Ilumina 
Hortolândia, responsá-
vel pelas ações da PPP, ini-
ciou o processo de espelha-
mento de telas do sistema 
de telegestão na Central In-
tegrada de Monitoramen-
to do município, localiza-
da no Remanso Campinei-
ro, nesta segunda-feira (21). 
De acordo com o consórcio, 
o sistema de telegestão es-
tá operacional desde o ano 

Espelhamento de telas acontece na Central Integrada de Monitoramento, no Remanso Campineiro 

Hortolândia implanta sistema de 
telegestão da iluminação pública

DIVULGAÇÃO

Hortolandense acertou 
cinco números da Mega

Hortolândia 
quase faz novo 
milionário

QUINA DA MEGA

Uma aposta realizada 
em Hortolândia acertou 
a quina da Mega-Sena, 
pelo concurso 2.622, e 
ganhou R$ 74,1 mil nes-
te fim de semana. A ci-
dade, por pouco, não faz 
um novo milionário.

Uma aposta de São 
Francisco do Conde, na 
Bahia, acertou sozinha a 
Mega-Sena e faturou R$ 
4,6 milhões. 

Os números sorteados 
no concurso foram: 09 - 
19 - 22 - 24 - 50 - 60. 

A quina teve 34 apos-
tas vencedoras. Cada 
acertador vai receber R$ 
74.175,48. Já a quadra re-
gistrou 3.419 apostas ga-
nhadoras. Os acertado-
res vão levar, cada um, 
o prêmio de R$ 1.053,76.

O próximo sorteio da 
Mega-Sena está marca-
do para esta terça-feira 
(22). O prêmio está esti-
mado em R$ 3 milhões.

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  HORTOLÂNDIA
paulo.medina@tribunaliberal.com.br
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passado. A Prefeitura dis-
ponibilizará em breve uma 
sala exclusiva para o siste-
ma de telegestão dentro da 
central de monitoramento.

 A telegestão possibilita 
o monitoramento do par-
que de iluminação públi-
ca do município. “Por meio 
desse sistema, é possível 
detectar em tempo real lu-
minárias queimadas que 
precisam ser trocadas, 

bem como reparos que são 
necessários ser feitos”, ex-
plica o gestor do consór-
cio, Edgar Silva. Ainda se-
gundo o consórcio, o prazo 
para a execução do servi-
ço de troca de luminárias 
é de 48 horas.

Ainda de acordo com o 
consórcio, cerca de 20.000 
pontos de iluminação da 
cidade já estão equipados 
com a tecnologia de tele-

gestão. Ainda falta insta-
lar o sistema em outros 5 
mil pontos de iluminação 
do município.

 A diretora de ilumina-
ção pública da Secretaria 
de Obras, Fernanda Can-
dido de Oliveira, ressal-
ta que um importante be-
nefício obtido com a tele-
gestão é a possibilidade de 
ajustar a intensidade da 
luz das luminárias (dime-

rização). “Podemos ajustar 
a intensidade da luz emiti-
da pelas lâmpadas de LED 
em locais públicos, como 
praças e parques. E tam-
bém de acordo com o ho-
rário e o fluxo de veículos 
e pedestres em vias da ci-
dade. Para isso, contamos 
com as informações for-
necidas pela Secretaria de 
Mobilidade Urbana”, sa-
lienta Fernanda.

Departamento da Mulher distribuiu cerca de 3 mil panfletos informativos em alusão à campanha

DIVULGAÇÃO
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O Departamento da Mu-
lher, órgão da Prefeitu-
ra vinculado à Secretaria 
de Governo, realizou, nes-
te domingo (20), uma pan-
fletagem na avenida Tar-
sila do Amaral, no Jardim 
Amanda. Durante a ação, 
que compõe o calendário 
de atividades da campanha 
“Agosto Lilás”, a equipe do 
Departamento da Mulher 
distribuiu panfletos e exi-
biu cartazes a pedestres e 
motoristas que passaram 
pela feira livre organizada 
no bairro. Idosos cadas-
trados no CCMI (Centro 
de Convivência da Melhor 
Idade) do Amanda também 
participaram da atividade. 
A campanha “Agosto Lilás” 
tem por objetivo conscien-
tizar, prevenir e combater a 

violência contra a mulher.
Em alusão à lei federal 

Maria da Penha, que es-
tipula punições a atos de 
violência doméstica con-
tra a mulher, a ação de do-
mingo teve início pela ma-
nhã, com a abertura da fei-
ra livre organizada sema-
nalmente no bairro. Sob o 
mote “Maria da Penha vai 
à feira”, a equipe do Depar-
tamento da Mulher distri-
buiu panfletos informati-
vos, abordou o público e 
ouviu depoimentos de mu-
lheres que passaram pelo 
local. Dos cartazes com a 
mensagem “Hortolândia 
pelo fim da violência con-
tra a mulher”, escrita em le-
tras garrafais, aos panfletos 
informativos sobre a rede 
municipal de apoio e aco-
lhimentos às mulheres, o 
órgão estima ter abordado 
3 mil pessoas.

Para a diretora do De-
partamento da Mulher, 
Josefa Teixeira, a ação es-
tá alinhada com o objeti-
vo do órgão em repercutir 
a campanha “Agosto Lilás” 
em vários espaços públicos 
da cidade. “Quando reali-
zamos esse tipo de ação 
nas vias públicas, busca-
mos atingir aquele públi-
co que, muitas das vezes, 
não tem acesso às informa-
ções, que está ocupado du-
rante a semana com o tra-
balho. Além de atingir um 
público diversificado, esse 
tipo de ação, quando reali-
zada em uma feira livre co-
mo a do Jardim Amanda, 
ganha outra proporção, já 
que muitos desses feiran-
tes circulam em várias ci-
dades, atuando como mul-
tiplicadores da mensagem 
que queremos passar. Com 
essa panfletagem, busca-

mos sensibilizar os feiran-
tes e a comunidade local 
sobre as políticas de prote-
ção e os meios de efetivar as 
denúncias. Por isso, distri-
buímos panfletos com te-
lefones da rede de apoio às 
mulheres”, completa Josefa, 
ao mencionar outras ações, 
entre palestras e rodas de 
conversas, realizadas em 
unidades de saúde, esco-
las e outros espaços públi-
cos da cidade desde o iní-
cio do mês.

Por meio das 70 ações 
programadas para a cam-
panha “Agosto Lilás”, o De-
partamento da Mulher es-
pera alcançar e sensibili-
zar no município, cerca de 
10 mil pessoas até o final 
do mês.  Em visitas a esco-
las e unidades de saúde, o 
órgão já realizou rodas de 
conversa.

Agosto Lilás promove panfletagem 
e aborda 3 mil pessoas no Jd. Amanda

ACOLHIMENTO ÀS MULHERES

A tenista Manuela 
Gonçalez Ganciar afir-
ma estar pronta para en-
trar em quadra no torneio 
internacional juvenil or-
ganizado pela ITF (Inter-
national Tennis Federa-
tion) que começou nes-
ta segunda-feira (21), no 
Centro de Treinamentos 
Kirmayr, localizado em 
Serra Negra.

O Kirmayr Juniors Cup 
acontecerá até o dia 26 de 
agosto e Manuela jogará 
em busca de somar mais 
pontos no ranking mun-
dial juvenil de tênis.

O primeiro desafio de 
Manuela é contra Isabela 

de Mattos Silva, na quadra 
número 09.

Na semana seguinte, 
até o dia 02 de setembro, 
Manuela terá outro gran-
de desafio: o São Paulo In-
ternational Junior Series, 
que acontecerá no Sport 
Clube Corinthians Pau-
lista, na capital.

Huehoco ACP do Bra-
sil, Soluções Industriais 
do Brasil e Shopping Park-
City Sumaré são empresas 
que acreditam no poten-
cial de Manuela e contri-
buem para fortalecer a es-
portista nos treinamentos e 
competições. Além disso, a 
atleta conta com o apoio do 
Estúdio New Corp - Pilates, 
Englishing - Escola de Idio-
mas e Grupo Aposerv. 

Tenista Manuela 
Ganciar compete em 
torneio internacional 

EM SERRA NEGRA

Tenista Manuela Gonçalez Ganciar 
está pronta para entrar em quadra no torneio

Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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EXERCÍCIO 2022

Decisão favorável do Tribunal de Contas simboliza zelo com o dinheiro público e trabalho transparente no 
dia a dia do Consórcio, que é composto por sete municípios e uma população de quase 1 milhão de habitantes

O TCE-SP (Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo) aprovou a presta-
ção de contas do exercí-
cio de 2022 do Consimares 
(Consórcio Intermunicipal 
de Manejo de Resíduos Só-
lidos da Região Metropoli-
tana de Campinas). Segun-
do a direção do Consima-
res, a decisão, publicada 
pelo órgão na última sex-
ta-feira (18), é resultado da 
“gestão financeira eficien-
te e transparente” do Con-
sórcio composto por sete 
municípios: Capivari, Elias 
Fausto, Hortolândia, Mon-
te Mor, Nova Odessa, Santa 
Bárbara d´Oeste de Suma-
ré. O território, com popu-
lação de quase 1 milhão de 
habitantes, produz 700 to-
neladas de resíduos por dia.

Para o presidente do Con-
simares e prefeito de Elias 
Fausto, Mauricio Baroni, o 
parecer favorável do TCE-SP 
simboliza o cuidado admi-
nistrativo diário que o Con-

sórcio tem com os recursos 
públicos. “Trabalhamos 
com total transparência e 
zelo para uma gestão fiscal 
eficiente, seguindo rigoro-
samente as normas da Lei 
de Responsabilidade Fiscal. 
Por isso, nosso trabalho é 
referência no Brasil”, des-
taca Baroni.

Todas as movimentações 
financeiras do Consimares 
são fiscalizadas pelo Conse-
lho Fiscal formado por se-
te vereadores, um de cada 
município consorciado. O 
Conselho analisa, periodi-
camente, relatórios de ativi-
dades do Consórcio, balan-
ço patrimonial e demons-
trações contábeis.

“Nunca tivemos uma 
conta reprovada pelo Tri-
bunal de Contas, desde a 
fundação do Consimares, 
14 anos atrás. A gente se-
gue as normas do Tribunal 
de Contas e somos obedien-
tes à Lei de Responsabilida-
de Fiscal, com total respeito 
ao dinheiro público. Nossos 
trabalhos e ações são bem 
gerenciados e contam com 

um conselho atuante, que 
fiscaliza tudo, e exerce um 
papel relevante para garan-
tir transparência em todo o 
processo”, observa o econo-
mista Fabio Orsi, secretário-
-executivo do Consimares.

O repasse financeiro para 
realização das despesas do 
Consórcio é feito por meio 
do contrato de rateio entre 
os municípios associados. 
O valor é definido de forma 
proporcional à geração de 
resíduos sólidos residenciais 
de cada município.

O Consimares foi funda-
do em 2009 para auxiliar os 
municípios na gestão inte-
grada dos resíduos urbanos 
por meio de novas diretri-
zes, normas e arranjos ad-
ministrativos, com ênfase 
na inclusão socioeconômica 
e ambiental dos profissio-
nais da reciclagem. Nasceu 
da preocupação conjunta 
dos municípios na busca de 
uma tecnologia para desti-
nação final ambientalmente 
correta e tratamento dos re-
síduos em substituição aos 
aterros sanitários.Baroni: ‘Trabalhamos com total transparência e zelo para uma gestão fiscal eficiente’

Gestão eficiente do Consimares garante 
aprovação das contas pelo TCE-SP

DIVULGAÇÃO
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Prefeito Brischi, secretários e vereador Bruno Leite acompanharam chegada do veículo

DIVULGAÇÃO

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PTB), 
anunciou a chegada de uma 
nova viatura para a Guar-
da Civil Municipal, que será 
direcionada para a equipe 
do FUNAM (Projeto Futu-
ro nas Mãos), acompanhado 
do secretário de Segurança, 
Adriano Vieira Serra.

Segundo o prefeito de 
Monte Mor, é “com satisfa-
ção que a cidade recebe essa 
nova viatura, muito impor-
tante para a realização das 
demandas necessárias da 
equipe da GCM no muni-
cípio”. “As ações desempe-
nhadas pelo FUNAM forta-
lecem os valores aos alunos, 

complementam a formação 
desses jovens que em breve 
serão tão importantes para 
o desenvolvimento de nos-
sa cidade, nosso futuro. Um 
trabalho que agrega muito 
significado à vida dos alu-
nos e de suas famílias. Fico 
muito honrado em dar to-
do meu apoio a este traba-
lho prestado pela GCM de 
Monte Mor, que agora re-
cebe esse valoroso reforço 
com a nova viatura”, afir-
mou o prefeito.

Para o secretário de Se-
gurança, é importante des-
tacar o comprometimen-
to de incentivar e apoiar a 
FUNAM. “O projeto presta 
um serviço fundamental 
para os alunos, jovens que 
nos representarão um dia”, 

seu futuro, e todo apoio que 
a equipe e a Guarda como 
um todo recebe, como ago-
ra com essa nova viatura, é 
muito bem-vindo”, finali-
zou o comandante.

Conforme a equipe do 
projeto FUNAM, o traba-
lho busca desenvolver uma 
interação junto aos alunos 
e consequentemente a suas 
famílias, com ganhos em 
conhecimento e direciona-
mentos positivos.

A aquisição da nova via-
tura foi alcançada por meio 
de recursos vindos do do 
deputado federal e secretá-
rio estadual de Segurança 
Pública, Guilherme Derri-
te, em iniciativa alcançada 
por intermédio do vereador 
Bruno Leite (União).

Guarda Municipal de Monte Mor recebe nova viatura 
REFORÇO NA FROTA

disse o secretário Serra.
Segundo o comandante 

da Guarda Civil Municipal, 
Alan de Souza Kanashiro, 

o projeto FUNAM utiliza 
uma metodologia educa-
cional preventiva de bene-
fícios construtivos quando 

colocado em prática. “A in-
tenção almejada é de que 
essas crianças escolham os 
melhores caminhos para 

NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
APARECIDA/SP – 07 VAGAS - A Câmara Mu-
nicipal de Aparecida, recebe inscrições até 
o dia 28 de agosto, para diversos cargos. Os 
salários podem variar de R$ 2912,00 Até R$ 
6089,00. Inscrições através do site www.vu-
nesp.com.br.

JUNDIAÍ/SP – 25 VAGAS - A Prefeitura Munici-
pal de Jundiaí, recebe inscrições até o dia 29 de 
agosto, para diversos cargos. Os salários são 
entre de R$ 1980,00 Até R$ 9526,00. Inscrições 
através do site www.vunesp.com.br/CIJU2301.

CRAVINHOS/SP – 102 VAGAS - A Prefeitura Muni-
cipal de Cravinhos, recebe inscrições até o dia 31 
de agosto, para diversos cargos. Os salários va-
riam entre R$ 1329,54 Até R$ 6000,00. Inscrições 
através do site www.ibamspconcursos.org.br.

VINHEDO/SP – 40 VAGAS - A Guarda Civil Mu-
nicipal de Vinhedo, recebe inscrições até o 
dia 04 de setembro para o cargo de Guarda. 
O salário é de R$ 2830,55. Inscrições através 
do site www.avancasp.org.br.

IGUAPE/SP- 06 VAGAS - A Câmara Munici-
pal de Iguape, recebe inscrições até o dia 05 
de setembro, para diversos cargos. Os salá-
rios variam entre R$ 2223,77 Até R$ 6604,08. 
Inscrições através do site www.institutoin-
depac.org.br. 

R$ 1733,26 Até R$ 3913,82. Inscrições atra-
vés do site www.avancasp.org.br.

MIRA ESTRELA/SP – 28 VAGAS - A Prefeitura 
Municipal de Mira Estrela, recebe inscrições 
até o dia 04 de setembro, para diversos car-
gos. Os salários variam entre R$ 1118,00 Até 
R$ 3332,00. Inscrições através do site www.
abconcursospublicos.org.

PRAIA GRANDE/SP – 01 VAGA - A Prefeitu-
ra Municipal de Praia Grande, recebe ins-
crições até o dia 31 de agosto, para o cargo 
de médico. O salário é de R$ 6305,91. Inscri-
ções através do site www.ibamsp-concur-
sos.org.br. 

SÃO VICENTE/SP – 260 VAGAS - A Prefeitura 
Municipal de São Vicente, recebe inscrições 
até o dia 24 de agosto, para o diversos car-
gos. Os salários variam entre R$ 2604,00 Até 
R$ 3727,00. Inscrições através do site www.
ibamsp-concursos.org.br. 

SOROCABA/SP – 9 VAGAS - A Funserv - Fun-
dação da Seguridade Social dos Servidores 
Públicos Municipais de Sorocaba, recebe 
inscrições até o dia 11 de setembro, para 
diversos cargos. Os salários podem variar 
entre R$ 2469,46 Até R$ 5879,32. Inscrições 
através do site www.avalia.org.br.

CUBATÃO/SP – 14 VAGAS - A Câmara Munici-
pal de Cubatão, recebe inscrições até o dia 11 
de setembro, para diversos cargos. Os salá-
rios são de R$ 6542,00 Até R$ 15413,00. Inscri-
ções através do site www.institutomais.org.br.

CESÁRIO LANGE/SP – 01 VAGA - A Prefeitura 
Municipal de Cesário Lange, recebe inscri-
ções até o dia 22 de setembro, para o cargo 
de guarda. O salário é de R$ 1834,35. Inscri-
ções através do site www.publiconsult.com.br.

OSASCO/SP – 291 VAGAS - A Prefeitura Mu-
nicipal de Osasco, recebe inscrições até o 
dia 11 de setembro, para diversos cargos. 
Os salários variam entre de R$ 1521,00 Até 
R$ 5273,00. Inscrições através do site www.
vunesp.com.br. 

ITAPECERICA DA SERRA/SP – 08 VAGAS - A 
Prefeitura Municipal de Itapecerica da Ser-
ra, recebe inscrições até o dia 21 de agosto, 
para diversos cargos. Os salários são entre 



Investigadores tentam identificar e localizar autores da 
morte de Rafael Emídio da Silva, de 39 anos; policiais da 
DIG entram na apuração do caso a partir desta terça

Um homem foi morto 
com pelo menos três dis-
paros de arma de fogo no 
início da noite deste sába-
do (19), na rua José Gomes 
de Oliveira, no Jardim dos 
Ipês, em Sumaré. De acor-
do com a Polícia Civil, a ví-
tima tinha uma extensa fi-
cha criminal. 

Desde as primeiras ho-
ras após o assassinato, os 
investigadores da Polícia 
Civil de Sumaré tentam 
identificar e localizar os 
autores do homicídio. Po-
liciais da DIG (Delegacia 
de Investigações Gerais) de 
Americana atuarão a par-

tir desta terça-feira (22) na 
elucidação do caso e forta-
lecem a investigação. 

A informação é que há 
suspeita da suposta parti-
cipação de uma pessoa pú-
blica do município na mor-
te. A vítima foi identifica-
da como Rafael Emídio da 
Silva, de 39 anos. Silva foi 
encontrado sem vida por 
populares que passavam 
pela via pública. A Polícia 
Militar foi acionada e iso-
lou a área até a chegada da 
Polícia Científica. Duran-
te os trabalhos, foi reali-
zada perícia técnica e os 
agentes localizaram três 
cápsulas deflagradas e um 
projétil. O celular da víti-
ma também foi encontra-

do e apreendido para cola-
borar nas investigações do 
homicídio.

O corpo de Silva foi re-
colhido ao IML (Institu-
to Médico Legal) de Ame-
ricana pela funerária de 
plantão. O caso foi regis-
trado no Plantão Policial 
de Sumaré e a polícia ago-
ra tenta localizar pistas 
que cheguem à identifi-
cação e autoria do crime, 
além de buscar elucidar a 
motivação do homicídio.

Conforme informações 
da SSP-SP (Secretaria de 
Segurança Pública de São 
Paulo), somente entre ja-
neiro e junho deste ano, 
Sumaré contabilizou 11 
assassinatos.Polícia Civil tenta localizar suspeito de matar Rafael Emídio da Silva, em Sumaré

Homem é morto a tiros no Jardim dos 
Ipês e Polícia Civil busca por suspeitos

PM prende casal por subtração de incapaz
Policiais militares prenderam um casal em flagrante, na manhã deste 
domingo (20), por tráfico de drogas e subtração de incapaz. O menor, de 
três anos, é filho do indiciado que alegou estar o escondendo da mãe. O 
crime aconteceu na zona sul da capital. Os agentes realizaram a prisão 
após a mãe da criança acionar a polícia dizendo que o pai havia pega-
do o filho sem autorização. Os policiais encontraram a criança e o sus-
peito, que estava na companhia da namorada, na casa de um amigo.
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Um homem, que afirmou 
ser um dos gerentes do trá-
fico no Jardim Amanda, em 
Hortolândia, foi preso na 
manhã desta segunda-fei-
ra (21), na avenida Brasil.

Os policiais da Rocam 
avistaram um veículo Fiat/
Palio, cor branca, onde o 
condutor estava com entor-
pecente em uma das mãos. 
Na hora em que viu a viatu-
ra, ele tentou dispensar a 

droga de imediato. O sus-
peito foi abordado na rua 
Washington Luís.

Durante busca pessoal 
ao condutor, a polícia en-
controu a quantia de R$ 
172 e três kits de cocaína já 
prontos para a distribuição.

Ao ser questionado a 
respeito da droga, o ho-
mem informou ser o “ge-
rente e responsável” pe-
la distribuição da droga 
no ponto de tráfico da rua 
Washington Luís.

Ele ainda disse que na 

residência de sua mãe, na 
rua José de Anchieta, havia 
mais drogas prontas para a 
distribuição.

Durante a busca do do-
cumento pessoal na ca-
sa do acusado, na avenida 
Santana, a polícia achou 
mais drogas prontas pa-
ra a revenda e a quantia 
de R$ 1.422 proveniente 
do tráfico.

O isuspeito foi conduzido 
ao 2º DP (Distrito Policial) 
do Jardim Amanda, onde 
ficou preso.

‘Gerente do tráfico’ é preso 
pela PM no Jardim Amanda

CONFESSOU À POLÍCIA

DIVULGAÇÃO

Mais de R$ 1,4 mil e diversas 
porções de drogas foram 
apreendidas no 2º DP
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Um rapaz de 18 anos foi 
preso em flagrante por trá-
fico de drogas neste fim de 
semana, na rua Luiz Lúcio 
da Silva Filho, no Jardim 
Maria Antonia, em Sumaré.

Uma equipe da Polícia 
Militar fazia patrulhamen-
to quando visualizou um 
indivíduo, que ao perce-
ber a aproximação das via-
turas policiais atravessou a 

rua rapidamente com uma 
sacola nas mãos. Ele tentou 
se esconder no interior de 
um bar, mas em seguida 
foi abordado.

Em busca pessoal, a PM 
constatou que na sacola 
havia diversas porções de 
maconha, cocaína, skank e 
lança-perfume. Nos bolsos 
do suspeito, foi localizada a 
quantia de R$ 115,25.

Em uma pochete que es-
tava na cintura do rapaz, 
foram encontradas mais al-

gumas porções de maco-
nha, cocaína e crack.

No total, foram achadas 
95 porções de maconha, 
132 porções de cocaína, 
dois frascos de lança-per-
fume, 18 porções de skank e 
285 pedras de crack. Ao ser 
indagado, o indivíduo con-
fessou o tráfico de drogas.

O rapaz foi conduzido 
até o Plantão Policial de Su-
maré, onde ficou preso. A 
droga e o dinheiro foram 
apreendidos.

A Polícia Militar Am-
biental deteve um homem 
de 46 anos que foi multa-
do neste domingo (20) por 
transportar um filhote de 
arara em condições precá-
rias, na Rodovia Anhan-
guera, em Nova Odessa.

A Polícia Militar Rodo-
viária realizava a Operação 
Speed, especialmente nas 
rodovias dos Bandeirantes 

e Anhanguera, visando coi-
bir excesso de velocidade e 
manobras ilegais.

De acordo com a Polí-
cia Militar Rodoviária, du-
rante a operação, no pedá-
gio, instalado no km 118 da 
Anhanguera, os policiais 
abordaram um motociclis-
ta e durante a vistoria, loca-
lizaram dentro da mochila 
dele um filhote de arara em 
situação de maus-tratos.

A Polícia Militar Am-
biental conduziu o motoci-

clista até o Plantão Policial 
de Nova Odessa, onde ele 
foi multado em R$ 3 mil e 
liberado após o registro do 
TCO (Termo Circunstan-
ciado de Ocorrência). Ele 
vai responder em liberda-
de pelo crime de maus-tra-
tos a animais.

O filhote de arara foi leva-
do à Clínica Selva Urbana, 
de Campinas, para receber 
os devidos cuidados. O lo-
cal é especializado no trata-
mento de animais silvestres.

Polícia Militar prende rapaz 
por tráfico no Maria Antonia

Homem é multado e detido por 
maus-tratos a filhote de arara

Entorpecentes localizados em sacola foram apreendidos em Sumaré

Filhote de arara estava dentro de mochila em condições precárias
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COMERCIALIZANDO DROGAS RODOVIA ANHANGUERA
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